

Extrait du Démocratie & Socialisme

<http://www.democratie-socialisme.fr>

Des lectures pour cet été...

- Livres, films... -

Date de mise en ligne : mardi 10 juillet 2007

Démocratie & Socialisme

En cette période de recours à l'ordre, qu'il soit juste ou au karcher, et de doute sur la possibilité d'une femme Présidente de la République, quel parcours pour les femmes d'ordre que sont les policières ?

Profession : policier. Sexe : féminin de Geneviève Pruvost

L'accès des femmes aux pleins pouvoirs de police est récent. Depuis une trentaine d'années, les policiers de sexe féminin suivent la même formation, sont dotées des mêmes habilitations judiciaires et du même armement que les hommes. S'agit-il d'un changement profond ? Ont-elles accès aux mêmes services et aux mêmes missions ? Comment s'intègrent-elles à la sociabilité virile des commissariats ? Telles sont les questions auxquelles Geneviève Pruvost répond dans cet ouvrage pionnier qui constitue la première recherche française d'ampleur sur la féminisation de la police. Geneviève Pruvost est chargée de recherche au CNRS. Ce livre est issu de sa thèse sur L'accès des femmes à la violence légale. La féminisation de la police(1935-2005), soutenue à l'Ecole des Hautes Etudes en Sciences Sociales en 2005. Couverture : Mika Cixous - Collection Ethnologie de la France N° 28 Paris, 2007-ISBN 978-2-7351-1146-6

Et parce qu'en été la perception du corps est plus évidente, et que loisir est associé à plaisir, un ouvrage de Sylvie Chaperon, historienne et enseignante-chercheure à l'Université Toulouse Le Mirail :

Les origines de la sexologie, 1850-1900, Editions Audibert, 2007

Normal ou déviant ? En matière de sexualité, l'Église a longtemps tracé la frontière entre comportements licites et conduites " contre nature ". C'est au milieu du XIXème siècle que des médecins, s'inspirant de Claude Bernard, commencent à élaborer une physiologie de la volupté qui se veut détachée de tout interdit religieux, mais qui bien souvent les sécularise. Les uns, simples praticiens, écrivent des guides pratiques destinés aux couples, dans lesquels ils vantent les plaisirs réguliers du mariage.

Les autres, psychiatres, neurologues et criminologues, s'efforcent d'expliquer les "déviation malades de l'instinct génésique" qu'ils observent chez des patients internés dans les asiles, ce qui les conduit à envisager la sexualité en dehors des lois de la reproduction. Le maître incontesté de cette " psychopathologie sexuelle " est l'aliéniste viennois Richard von Krafft-Ebing. Mais des savants français y contribuent aussi de façon décisive. Ce livre explore leurs théories et l'ordre sexuel qu'elles définissent, notamment en fonction de la hiérarchie des sexes. Des théories qui sont remises en question dès la fin du siècle, d'abord par des psychologues, puis par des mouvements militants, néo-malthusien, féministe et homosexuel, dont les critiques aboutiront à la naissance de la sexologie. Le guide du Cicade "droit de la famille des femmes françaises et maghrébines"

Le CICADE vient d'éditer un guide juridique consacré au droit de la famille des femmes françaises et maghrébines adressé aux juristes, aux travailleurs sociaux ainsi qu'à toutes les personnes investies dans la défense des droits des femmes qui souhaitent bénéficier d'informations juridiques en matière de droit international privé et de droits de la famille des pays du maghreb. But : apporter des réponses aux professionnels sur les questions liées au droit de la famille et oeuvrer pour une meilleure compréhension de la situation juridique des femmes étrangères ou binationales.

Il s'organise autour de trois grandes questions du droit de la famille, à savoir : le mariage, la dissolution du lien matrimonial, la filiation. Pour chacun des thèmes abordés, sont présentées les règles du droit international privé, du droit civil français et des codes de la famille algérien, marocain et tunisien. Sous la direction d'Aurélie Bédu - CICADE EDITION 20Euros - 292 pages Pour obtenir le guide par correspondance : MFPPF, 4 square St Irénée, 75 011 Paris, en ajoutant 5 euros pour le port.

Droit d'asile et femmes : guide pratique Cimade, Comede, FASTI, Femmes de la Terre, Rajfire

Le Groupe asile femmes est un réseau d'associations créé fin 2004 autour de la revendication du droit d'asile pour les femmes persécutées en tant que femmes. Ce guide pratique est un outil pour la pleine reconnaissance du droit d'asile pratique pour toutes celles et ceux qui accueillent et accompagnent les demandeuses d'asile dans leurs démarches. ures à suivre, être actrices de leurs démarches. 1 volume 15x24, 126 pages, 5 euros. Mai 2007 Contact : asilefemmes@club-internet.fr